
本报讯（记者 郑凯） 1月11日
下午，市十八届人大三次会议在泰
山国际会展中心举行预备会议。

市委书记、市人大常委会主任
杨洪涛出席会议，市人大常委会副
主 任 、党 组 副 书 记 辛 海 明 主 持 会
议，副主任王淑玲、戴冰、蒋永斌、李

华民，秘书长葛宝文出席会议。
按照有关规定，预备会议选举产

生了市十八届人大三次会议主席团
和秘书长。大会主席团由 60 人组
成。会议通过了市十八届人大三次会
议议程：一是听取和审议泰安市人民
政府工作报告；二是审查、批准泰安

市2023年国民经济和社会发展计划
执行情况的报告与 2024 年计划；三
是审查泰安市2023年预算执行情况
的报告和 2024 年预算草案，批准泰
安市2023年市级预算执行情况的报
告和 2024 年市级预算；四是听取和
审议泰安市人民代表大会常务委员

会工作报告；五是听取和审议泰安市
中级人民法院工作报告；六是听取和
审议泰安市人民检察院工作报告；七
是选举事项；八是其他事项。

市十八届人大三次会议应到代
表439名，出席预备会议的代表406
名，符合法定人数。

市十八届人大三次会议
举行预备会议

本 报 讯 （记 者 徐 文 莉 苏
婷） 携民意、传民声，献良策、绘
宏图。1 月 11 日上午，出席泰安市
第十八届人民代表大会第三次会议
的代表们肩负全市人民的重托，满
怀依法履职的热忱和激情，向大会
报到。

代表们带着谋划发展的拳拳之
心，以高度的责任感和使命感，精
心准备了议案建议，希望能在这次
大会中充分履行职责，反映群众心
声，为全市经济社会高质量发展贡
献力量。教育发展是今年代表们聚
焦的话题之一。来自教学一线的市
人大代表刘静带来了“关于大力开
展校园农场劳动实践基地建设”的
建 议 。“ 学 校 不 仅 是 学 习 的 地

方 ， 还 是 青 少 年 活 动 的 重 要 场
所，教育教学环境建设对于青少年
健康成长有着极大的影响。”刘静
表示，积极推动中小学开展校园农
场建设，有助于满足当下学校教育
需求，为在校中小学生提供校园劳
动教育和技能学习的实践基地，全
面 锻 炼 个 人 能 力 ， 为 实 现 “ 双
减”目标和深入推进素质教育创造
良好的空间环境。

如何发挥新型工业化主引擎作
用，全力助推农业现代化，进一步
助力乡村振兴？市人大代表刘静雅
很关心这个问题。她说，聚焦实施
新型工业化强市战略，立足我市粮
食、蔬果、水产品资源禀赋，对重
点企业进行精准培育，有助于推动

农产品加工产业提档升级。刘静雅
希望有关部门瞄准农业产业上下游
配套需求，择优引进农产品预处
理、包装、电子商务等项目，完善
现代食品加工产业链，建设优质可
靠的农业产品供应链，引导企业与
基地发展订单农业，让农民能共享
全产业链发展带来的增值收益。

农业农村农民问题是关系国计
民生的根本性问题。来自乡村基层
的市人大代表李宗武带着“关于切
实 加 强 村 庄 规 划 ， 促 进 乡 村 振
兴”的建议参会。“目前，我市部分
农村的基础设施和公共服务体系还
存在短板和薄弱环节，部分农民住
房 结 构 设 计 简 单 ， 建 筑 质 量 不
高，与农民群众日益增长的美好生

活需求还有差距。”李宗武建议，坚
持县域规划建设一盘棋，以县为单
位修编村庄布局规划，由政府牵头
做好农村新型住房设计工作，完善
农村的水、电、气、暖、路等各项
配套设施，提高农民居住品质，推
动村庄建设现代化，满足农民群众
在新时代的住房需求。

怀揣民意赴盛会，不负重托献
良策。一年一度的市人代会聚焦全
市 经 济 社 会 发 展 和 社 会 民 生 实
事，既是代表履职尽责的舞台，也
是广泛察民情、听民声、汇民意的
契机。未来几天，代表们将履行好
代表义务，发挥好代表作用，为全
市 经 济 社 会 高 质 量 发 展 共 谋 良
策，共绘蓝图。

奋发昂扬履职尽责 怀揣民意共赴盛会

市人大代表向大会报到

本报讯（记者 苏婷） 1月11日
下午，市十八届人大三次会议主席
团举行第一次会议。市委书记、市
人大常委会主任杨洪涛主持会议并
讲话。

杨洪涛指出，市十八届人大三次
会议是在全市上下深入学习贯彻习
近平新时代中国特色社会主义思

想，深入贯彻落实党的二十大和二十
届二中全会精神，全面开创新时代社
会主义现代化强市建设新局面之际
召开的一次重要会议。主席团成员要
在中共泰安市委和主席团临时党委
的领导下，切实增强政治责任感和使
命感，以对党和人民高度负责的精
神，尽职尽责，充分调动好、发挥好代

表的积极性，把会议的各项审议工作
组织好；要以严谨的工作态度和饱满
的政治热情，集中精力、聚精会神，努
力把本次人代会开成一个凝心聚
力、鼓舞干劲、团结奋进的大会。

会议通过举手表决的方式，推
选了大会主席团常务主席；推选了
大会每次全体会议的执行主席；决

定了大会副秘书长；决定了大会日
程；决定了代表提出议案的截止时
间为 2024 年 1 月 12 日 20 时；确定
了提交代表审议的市十八届人大三
次会议选举办法（草案）。

市 人 大 常 委 会 副 主 任 辛 海
明、王淑玲、戴冰、蒋永斌、李华
民，秘书长葛宝文出席会议。

市十八届人大三次会议主席团举行第一次会议

本报讯 （记者 张建） 1 月 11
日，记者从市人大常委会获悉，市
十八届人大二次会议以来代表所提
建议、批评和意见办理情况均已

答复。
市 十 八 届 人 大 二 次 会 议 以

来，市人大代表共提出建议、批评
和 意 见 （以 下 简 称 建 议） 163

件 （ 含 议 案 转 建 议 办 理 的 11
件）。这些建议中154件涉及政府方
面的工作，都已及时转交政府有关
部门办理。其他 17 件 （其中 8 件与

市政府有关部门共办） 代表建议分
别由市委组织部、市中级人民法院
等 8 个部门承办或共办。代表所提
建议均已答复。

市十八届人大二次会议以来代表所提建议均已答复
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人大代表来到驻地。 记者 隋翔 摄 人大代表整理材料。 记者 隋翔 摄


